

RED ACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo, esquina á la Rambla de Juan.
TELÉFONO NUM. 13
ADMINISTRACION
CALLE DE FORTUNY, 4, BAJOS,
(Imprenta).
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios á precios convencionales.

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes días festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 el trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXVI.

TARRAGONA, Viernes 7 de Septiembre de 1900

Núm. 205

HÁBITOS INVETERADOS

Acabamos de ver un ejemplo del vicioso modo como se entienden en España la asociación popular y la agitación, con objeto de intervenir en la marcha y dirección del Gobierno. Hemos visto ayer mismo á la Unión Nacional acabando en punta, cumpliendo, con abuso de frases retóricas y de palabras altisonantes, con los oradores de club, y reconociendo, en medio de todo, el fracaso que ha experimentado.

Las Ligas y las agitaciones inglesas le indicaban el camino: debió trazarse un objeto concreto, confiar en la justicia de su causa y en la conveniencia nacional de su misión, y desear todo procedimiento de violencia. En vez de eso, se envolvió en vaguedades, se imaginó Gobierno, y anunció que pronto daría ministros al que entonces ocupaba el Poder, y usó de la amenaza y de la coacción en términos imprudentes y perturbadores. El fracaso era inevitable, y ha sido completo y ruidoso.

Veamos ahora, en otro caso práctico, cómo se entiende aquí la oposición al Gobierno y á sus actos.

También en esta parte puede servir de ejemplo, ó de modelo, Inglaterra. Hemos visto á la Prensa y á los políticos de este gran país, con motivo de los problemas de toda clase y de las gravísimas circunstancias producidas por la guerra con las dos repúblicas federadas del África austral, atacar, sí, determinados actos del Gabinete Salisbury, pero sin perder jamás de vista el interés nacional y sin abandonarse á la pasión ni al interés egoísta. El partido liberal ha procedido en ese asunto con tan independiente criterio, que se ha dividido en dos bandos, apoyando en sus bases la política colonial de Mr. Chamberlain los jefes y oradores lord Rosebery y el mismo Campbell Banerman, y combatiéndola sir William Harcourt, Mr. Asquith y otros.

Por cierto que el teatro de esa lucha no se ha reducido al Parlamento, sino que, conforme á la costumbre inglesa, se extendió á las *meetings* organizados con un objeto electoral ó político, y á las juntas, banquetes ó solemnidades de todo género, en las que los oradores designados al efecto analizaron ó combatióron, no solamente la política general del Gabinete y los sucesos de la guerra, sino asuntos de detalle poco interesantes, como el servicio médico en los ejércitos que peleaban en África.

De cómo se entiende y juzga de la oposición en nuestro país y en el año de gracia de 1900, pasados sesenta y siete desde que se reanuda, para no interrumpirse, el período constitucional, puede dar una idea la polémica entablada y proseguida con empeño entre los diarios liberales ó sagastinos y otros que se llaman independientes, pero que, por su carácter industrial ó de empresa y por serles indispensable una grande circulación, viven dependiendo de la noticia emocionante, de la impresión fresca y renovada, de la curiosidad nunca bien satisfecha del público.

Sostienen aquéllos, amparando la actitud prudente que guarda el Sr. Sagasta, que los hombres políticos, salvo casos excepcionales como aquel de Zaragoza en que expuso la nueva política colonial el Sr. Moret, no deben hablar más que en las Cortes. Y añaden, con gran extrañeza de los opositores, que con gran extrañeza de los opositores, las por sistema, que tampoco conviene á los jefes de partido solicitar el Poder de la Corona, porque ésta es quien espontáneamente debe otorgarlo, en recompensa de positivos servicios.

No pensamos teorizar sobre tales extremos, ni dar á hechos circunstanciales caracteres de máximas de conducta. Los jefes de partido hablarán, evidentemente, fuera de las Cortes siempre que les convenga, y

pedirán el Poder, sin que lo estorben pelos en la punta ni frenillo en la lengua, siempre que juzguen que es llegado su turno y que tienen probabilidades de ser escuchados.

Nuestro propósito, en el caso actual, es solamente el de llamar la atención del lector acerca del modo, á la verdad mezquino é impropio, con que todavía se juzga entre nosotros del papel que corresponde á la oposición, de sus facultades y de sus deberes en un país constitucional, como es el nuestro.

Salta á la vista del que sigue con atención la polémica mencionada, que la oposición á los Gobiernos, tal como aquí continúa entendiéndose, ha de ser no interrumpida, como el papel continuo, y sin base alguna que sea común á los partidos ó á las opiniones militantes. Quiérese, en una palabra, que retrocedamos á los tiempos en que, en el salón de conferencias del palacio del Espíritu Santo, los diputados progresistas se agrupaban en torno de una chimenea y los moderados junto á la otra. Del interés público ó del país, que es ó debe ser común y superior á los partidos y á las personalidades, pocos se ocupan.

Añadiremos, con todo, y por nuestra parte, que en la actitud prudente y reservada del jefe liberal en el período que atravesamos hay, sin duda, mucho de reflexivo, que responde precisamente á dicho interés común de los partidos monárquicos y de la Nación misma.

Por último, si la garrulería no disuena mucho en los diarios industriales, explotadores, por necesidad, de la impresión y del efecto, los jefes liberales, experimentados como son, no podían ignorar que el viaje Regio á las costas del Norte y del Noroeste, que bajo tan excelentes auspicios y ofreciendo cuadros tan conmovedores se está verificando, es un suceso político importante y plausible; de tal modo, que cualquiera nota aguda é imprevista en estos momentos sería muy mal acogida por el público y perjudicaría á quien la lanzase.

Queda reservado el uso de las sirenas y de los pregones callejeros á los diarios opositores por sistema como el marino suizo de cierta zarzuela traducida era almirante «de nacimientos».

LOS CARLISTAS

La *Correspondencia de España* publica una conversación que tuvo recientemente un amigo del colega con un personaje carlista.

Preguntando dicho personaje carlista sobre los rumores que han circulado de que iba á efectuarse en Venecia una reunión de correligionarios suyos, contestó:

«No, crea en esos viajes; pero, además, aunque alguno se efectuara, no tendría trascendencia de ninguna especie, particularmente en cuanto á la guerra se refiere».

No tenemos un cuarto—añadió—y, por consiguiente, aunque contáramos con otros elementos nos es imposible hacer nada por ahora.

La prueba más evidente de que ningún suceso ha de procurar el partido carlista, la tiene usted en D. Jaime (el Príncipe, dijo el preopinante) se ha marchado á China, cosa que comprenderá usted que no habría realizado si algo se proyectara.

Y eso que, en realidad, si algún movimiento hubiera de intentarse, quizá ninguna ocasión más oportuna que la que proporciona su ausencia, pues D. Carlos tendría ese reparo menos.

—D. Jaime sería un obstáculo? —Sí, francamente: D. Carlos quiere, políticamente, poco á D. Jaime, el cual, por otra parte, políticamente le corresponde.

Las relaciones entre padre é hijo están muy lejos de ser cordiales.

—¿Y á que obedece eso?

—Pues, principalmente, en la diferencia de carácter y de apreciación respecto á ciertos asuntos D. Jaime se parece mucho á su madre, y D. Margarita era una santa; pero era también florentina y muy poco española; es decir, muy amante de su Patria, pero indiferente para todo lo español. Lo contrario de D. Carlos, el cual—todos los que le hayan hablado una vez siquiera pueden atestiguarlo—se desvive por todo el español, cosa que no le sucede á D. Jaime.

Este, créame usted, hace muchas de las cosas por temor á su padre, porque le tiene miedo. En cambio, D. Carlos tiene á D. Jaime otra clase de miedo, el miedo de que pueda en momento dertermi ado ser más que él.

—¿Eso cree usted?

—¡Y tanto como lo creo! Pues si D. Jaime quisiera... Lo que no hemos hecho en tantos ensayos, quizás lo hicieramos ahora con menos trabajo, porque él, D. Jaime, no despierta ya las antipatías que despertaba el nombre de su padre. El no hizo la guerra: la generación que había de combatirla es otra que no ha recibido las ofensas que recibió de D. Carlos la anterior generación, y, créame usted, todo podría arreglarse... ¿Pero porqué no he de decirlo? D. Jaime tiene todos los defectos de su padre y no ha heredado ninguna de las grandes cualidades de éste. No vale, ni con mucho, lo que D. Carlos.

—¿Y cuándo se casa?

—No se puede saber cuando, entre otras razones porque no es fácil encontrarle novia. La única nación donde existen Princesas católicas entre quienes buscarla es Austria, y esa se nos ha hecho casi imposible».

LA SEGUNDA ENSEÑANZA

La *Gaceta* de hoy publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública distribuyendo las materias de estudio de los seis años del bachillerato en la forma siguiente:

Primer año. Castellano y Latín, primer curso (clase diaria de hora y media).—Geografía astronómica y física (clase alterna de una hora).—Religión (una plática doctrinal cada semana).—Dibujo y Gimnasia (por la tarde, una clase de una hora, alternando).

Segundo año. Castellano y Latín, segundo curso (clase diaria de hora y media).—Historia y Geografía política, primer curso (clase alterna de una hora).—Nociones de Geometría (Clase alterna de una hora).—Religión (una plática doctrinal cada semana). Por la tarde, Dibujo y Gimnasia (clases de una hora, alternando).

Tercer año. Preceptiva literaria, primer curso (clase alterna de una hora).—Historia y Geografía política, segundo curso (idem idem).—Aritmética y Algebra, Problemas y Contabilidad (clase diaria de una hora).—Francés, primer curso (clase alterna de hora y media).—Religión (una plática ó conferencia cada semana). Por la tarde Dibujo y Gimnasia.

Cuarto año. Preceptiva literaria, segundo curso (clase alterna de una hora).—Historia y Geografía política, tercer curso (idem idem).—Geometría y Trigonometría (idem idem).—Psicología y Lógica (idem idem).—Francés, segundo curso (clase alterna de hora y media).—Religión (una plática semanal). Por la tarde Dibujo y Gimnasia.

Quinto año. Historia literaria (clase alterna de una hora).—Ética y Sociología (idem idem).—Física, primer curso (idem idem).—Química (idem idem).—Historia natural, primer curso (clase alterna de hora y media).—Inglés ó Alemán, primer curso (clase alterna de una hora).

Sexto año. Física, segundo curso (clase alterna de una hora).—Historia Natural, segundo curso (idem idem), con una excursión didáctica por las tardes, en cada quincena).—Agricultura y Técnica industrial (idem idem).—Geografía comercial y estadística (clase alterna de una hora).—Derecho usual (idem idem).—Inglés ó Alemán, segundo curso (idem idem).

Los actuales catedráticos de Historia y Geografía tendrán á su cargo la nueva asignatura de Historia y Geografía política, en tres ciclos ó complejos de lección alterna de una hora; uno de los catedráticos de Matemáticas (en los Institutos donde hay dos actualmente), desempeñará la clase de Nociones de Aritmética y la de Aritmética y Algebra, Problemas y Contabilidad, y el otro las de Geografía astronómica y física, Nociones de Geometría y Geometría y Trigonometría, pudiendo ambos alternar después, como los de Castellano y Latín, ó conservar la enseñanza de su preferencia, y el catedrático de Agricultura y Técnica industrial desempeñará también la clase alterna de Geometría comercial y estadística.

DESDE LA CORTE

Madrid, 5.

En la presidencia del Consejo se han recibido proposiciones de varias casas que desean colonizar Fernando Póo.

El Gobierno está decidido á proteger en cuanto pueda á las casas españolas que quieran acometer dicha empresa.

—Telegrafían de Villagarca que ayer tarde á las cuatro falleció el redactor del *Heraldo* Sr. González Rodrigo.

La noticia de su muerte ha sido recibida entre los periodistas con profunda pena.

El Sr. Dato ha enviado á la viuda un sentido telegrama de pésame.

El cadáver será embalsamado y trasladado á Madrid.

—Telegrafían del Ferrol que la real familia ha visitado la Escuela Naval instalada á bordo de la fragata «Asturias».

Los alumnos procedieron á jurar la bandera, revistiendo este acto gran solemnidad.

Por encargo de S. M., el Sr. Silvela dirigió á los alumnos breves y patrióticas frases.

Después se efectuaron varias maniobras, entre ellas la de recoger velas.

Los alumnos regalaron al Rey un sextante y un cuaderno con los cálculos y estudios hechos acerca del último eclipse de sol.

Los Reyes visitaron luego el «Villa de Bilbao» y la corbeta-escuela de guardias marinas «Nautilus».

Los alumnos actuaban de remeros en la faúa real y el Rey llevaba el timón.

A bordo del «Girarda» se sirvió un «lunch» al que asistieron los marineros extranjeros y los jefes y oficiales de los buques españoles surtos en aquel puerto.

También asistieron varios diputados y senadores.

Los oficiales de marina rusos sacaron varias fotografías de la familia real.

—Dicen de Manila que el arzobispo de aquella capital P. Nozales ha realizado actos de jurisdicción nombrando administradores reales y patronales.

Algunos periódicos conceden á este asunto mucha importancia.

—En el Ayuntamiento se ha trabajado mucho hoy con motivo de un caso sospechoso que se dice se ha presentado en la Ronda de Toledo.

Segun parece, se trata de un enfermo cuya dolencia presenta caracteres especiales, en vista de los cuales se ha procedido á quemar las ropas y á adoptar otras medidas de precaución.

El médico que asiste á dicho enfermo dice que de momento no le es posible determinar la dolencia de que se trata.

De todos modos, el caso no reviste importancia.

tancia para producir alarma, pues si fuera una enfermedad epidémica se habrían registrado ya otros varios.

El enfermo estaba encargado de la quema de animales muertos en el muladar, y se cree que de alguno de ellos se habrá contagiado y surgido la dolencia que padece.

Dicho facultativo está estudiando cuidadosamente el caso, para emitir dictamen.

—Un telegrama de Londres dice que en el caso de que Inglaterra se decidiese á tomar la iniciativa en lo referente á la no evacuación de Pekin y á rechazar las proposiciones de Rusia, contaría con la adhesión de Alemania.

A esto dice *The Standard* que Alemania estudiaría mucho el particular antes de romper sus relaciones con el imperio moscovita.

Para formar juicio definitivo acerca de este importante asunto, sigue diciendo el citado periódico inglés que es necesario esperar al resultado de la entrevista que muy en breve celebrarán los emperadores Nicolás y Guillermo.

—Paris.—Telegrafía al *Daily Mail* desde Lorenzo Márquez que M. Krüger ha publicado una proclama protestando contra el bando de lord Roberts en el que éste declara la anexión del Transvaal á la Gran Bretaña.

—Telegrafía de Marsella que está agonizando en aquella capital el señor arzobispo de Aix.

—Telegrafía de Londres que al leerse en la Cámara el proyecto anexionando el Transvaal á Inglaterra, los ministeriales aplaudieron, pero las oposiciones permanecieron silenciosas.

—El Japón seguirá la conducta de la mayoría de las potencias en la cuestión de China.

—La prensa de esta capital se muestra unánime en lo relativo á la evacuación de Pekin.

—Dicen de Shanghai que se ha dado poder por el Gobierno chino, para entablar negociaciones de paz á Liung hi y Teutchi.

De la misma capital dicen también que se prepara un meeting monstruo internacional de protesta contra la evacuación de Pekin y la restauración del antiguo régimen en aquel país.

Dícese que un chino influyente ha anunciado que antes de un mes estallar á una terrible rebelión en las provincias del Sur de China.

SUETOS

Y sigue arrojando el calor de una manera extraordinaria, hasta el punto que el día de ayer fué tan riguroso como si nos halláramos en plena canícula. Como no llueva pronto volveremos á pasar días muy pesados.

Por equivocación decíamos ayer, en el suelto de la fiesta marítima, que se colocarían en el muelle 1.500 luces, siendo así, que las luces que se colocarán son 15.000.

El coronel del regimiento infantería de Almansa hace saber á los individuos que pertenecieron en Cuba al primer batallón y á los herederos de los fallecidos, que, terminada por la Comisión liquidadora la formación de todos los ajustes definitivos de alcances, pueden promover instancias en solicitud de sus respectivos créditos, expresando en ellas la localidad y conducto por donde desean percibirlos.

Probablemente el lunes próximo reanudará sus trabajos el tren de limpia de nuestro puerto.

También los gremios de confiterías y ultramarinos están adornando una gran carroza con objeto de asistir á la retreta que tendrá lugar en las próximas fiestas.

Hace bastantes días que la brillante banda de música del regimiento de Luchana, se halla ensayando el precioso preludio de la magnífica ópera «Mefistofele», la cual servirá de tema en el certamen musical, que debe verificarse el día 18 de Octubre próximo en Zaragoza, con motivo de las fiestas del Pilar.

Será muy probable que el digno y estudioso músico mayor Sr. Martínez, dé una audición de dicha obra, antes de emprender la marcha á la heroica ciudad aragonesa.

Continúa dentro del estado de gravedad nuestro particular amigo D. Dámaso Ortiga.

Programa de las piezas que esta noche de nueve á once, ejecutará en el paseo de la plaza de la Fuente, la música «La Lira Tarraconense»:

- 1.º «Viva el salero», paso-doble.
- 2.º «La merienda», sardana.
- 3.º «La Sabadellense», sinfonía.
- 4.º «La Blanca», mazurca.
- 5.º «Mercedes», polka.

La nueva asociación de socorros mútuos «La Lealtad» ha quedado definitivamente organizada, contando actualmente con 123 socios.

Dado el desarrollo que ha tenido en el primer mes, se puede asegurar que será una de las que gozarán de más próspera vida.

Por persona bien informada, sabemos que los trabajos practicados en los pozos de Maspujols están dando excelentes resultados.

De segunda convocatoria celebrará hoy sesión á la hora de costumbre nuestra Corporación municipal.

Por causas ajenas á la voluntad del director del nuevo semanario *La Justicia*, éste no vió la luz pública ayer, y si saldrá mañana, según manifestación del citado director.

La escasa cosecha de almendra en las comarcas productoras hace que se coticen á precios elevados.

Anteayer se vendían en Banifallet á 35 pesetas la cuartera las mollares y á 30 las demás.

Mañana aparecerá el número 6 del semanario catalanista *Lo Camp de Tarragona*, con el siguiente sumario:

11 de Septiembre.—Volta l' enemi.—Que sian catalans.—Las malas lecturas.—Días fantasías.—Crónica Regionalista.—Comentarios.—Notas d' Art.—Novas.

Las cédulas personales correspondientes al 2.º semestre del año actual se expiden por el recaudador D. Vicente Ferré en el piso 2.º de la casa núm. 24 de la calle de Apodaca, de nueve á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde, desde el día de hoy y hasta nuevo aviso.

Extremadamente encalmado se presenta el negocio de la vendimia en el término municipal de Reus.

Las ofertas son muy reducidas, no habiéndose hecho ninguna en partidas regulares, superior á tres pesetas el quintal de uva.

Según noticias, á consecuencia de los trabajos practicados en los minados de Almoster y por virtud del aguacero último, ha experimentado un aumento el caudal de agua en dichos minados.

En la mina antigua de Almoster no se ha notado aumento alguno.

¿Quién por edad que teng, no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

Nos participan de la Selva el haberse declarado en huelga todos los payeses, á causa de no querer que se admitieran á trabajar á otros forasteros.

Según noticias de varios pueblos, la cosecha del vino resultará este año bastante desigual en nuestra provincia.

Hemos sabido con satisfacción que nuestro particular amigo el secretario del Juzgado municipal se halla bastante aliviado de las fuertes contusiones que recibió, habiendo podido ya dejar el lecho por algunas horas.

Mañana pasarán á la villa de Borjas del Campo, los aplaudidos «Orfeón Reusense» y banda del «Centro de Lectura», de aquella ciudad al objeto de dar un concierto y baile en la sociedad «El Laurel».

Algunos de los bailables serán escogidos para banda y coro.

Durante las próximas fiestas que se celebrarán en Tremp, actuará en aquel Teatro-salón, la compañía de zarzuela de D. Adolfo Ranera.

Mañana, habrá corrida de novillos de muerte en la plaza de toros de Tortosa, lidiándose cuatro bichos de la ganadería de D. Sebastián Porres, de Amposta, con divisa caña y granate.

En la madrugada de anteayer, inicióse un incendio en el patio bodega de la calle del Mar, de Uldecona, propiedad de D. Tomás Lluís Forés, consiguiendo, después de grandes esfuerzos, poder localizar el voraz elemento en la citada bodega, siendo pasto de las llamas algunos bocoyes que contenían alcohol y otros licores, sin ocurrir desgracia alguna personal.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 10.000 pesetas.

El siniestro, créese fué casual.

Se ha autorizado á la música del regimiento infantería de Luchana, para que el 18 de Octubre próximo marche á Zaragoza con objeto de tomar parte en el concurso de bandas militares que se celebrará en aquella capital durante las fiestas del Pilar.

Dice un diario de Manresa que se ha desarrollado la epidemia variolosa entre las perdices de la comarca, según han podido comprobar algunos cazadores de la misma.

Este síntoma indica que estamos en un período favorable al desarrollo de la terrible epidemia que cuando no mata, deja infames huellas en el rostro.

Se halla vacante en el Instituto de Mahón la cátedra especial de Francés, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición, según lo dispuesto en la Real orden de 16 de Agosto último.

Se ha dispuesto que la multa del caso 12 del artículo 306 de las vigentes Ordenanzas de Aduanas, es aplicable, por su extensión, siempre que las mercancías, sea cualquiera el régimen en que se hayan transportado, no se levanten de los muelles en el plazo prefijado por los administradores, y disponer asimismo que esta soberana disposición que extractámas, tenga la mayor publicidad posible.

Según carta recibida de Alagüines está terminándose en aquel pueblo la construcción del barrio de «Cataluña», cuya donación al Ayuntamiento de aquel pueblo, verificará, seguramente, el Fomento de Trabajo Nacional de Barcelona, á fines de este mes.

Ha llegado á Lérida, procedente de Reus, la sección del regimiento caballería de Teulán, que debe quedar acantonada en dicha capital.

Es ya oficial que el célebre «Minuto» se corta la coleta después de la corrida del domingo próximo en Zaragoza.

La fortuna de este diestro se hace ascender á 60.000 duros.

Hay para ir tirando.

Ayer verificóse el entierro en Barcelona de nuestro paisano el reputado escultor don Andrés Aleu y Teixidó catedrático de Dibujo de figura y vica-director de la Escuela de Bellas Artes de aquella capital.

El Sr. Aleu, que era natural de esta ciudad, hacia años que residía en Barcelona dándose á conocer bien pronto como uno de los mejores escultores, por lo que, previo concurso, obtuvo la cátedra que desempeñaba.

Algunas obras que trazó le dieron mucha reputación, encargándole aquella Diputación provincial el trabajo de la bellísima escultura de San Jorge, que figura en la fachada de aquel palacio.

Esta obra fué premiada con medalla de oro en una Exposición de Bellas Artes de Madrid.

Otra de las obras que le valieron al señor Aleu unánimes y justas alabanzas, fué la estatua de S. M. la Reina Isabel II, que durante algunos años figuró en el testero del Salón de sesiones de la Diputación provincial, hasta que en uno de los motines que hubo en aquella ciudad el año 1868, entraron las turbas en la Diputación rompiéndole la cabeza y arrojando ésta á la plaza de la Constitución. El cuerpo de lo que se había considerado como obra de arte se guarda hoy, aunque mutilado, en uno de los almacenes de la Diputación.

La cabeza de dicha estatua fué, no se cómo, á parar al estudio del notable escul-

tor Sr. Novas, quien la conservó hasta su muerte.

Hizo también, tan distinguido artista, los bustos en mármol de la Reina Isabel y del Rey D. Francisco.

Otra obra, notable, debida al Sr. Aleu, es la estatua ecuestre del general Concha, situada en el centro del paseo de la Castellana, de Madrid.

En estos últimos tiempos se consagró, más que al trabajo del taller, á la enseñanza de sus alumnos, quienes le respetaban y querían, por las relevantes dotes que le adornaban.

Reiteramos á la familia del Sr. Aleu nuestro sentido pésame.

Una Real orden del ministerio de Instrucción Pública que ayer apareció en la *Gaceta*, dispone que las asignaturas en las cuales tendrán los alumnos que satisfacer al matricularse una cuota en metálico igual á la mitad de los derechos de matrícula, serán:

- Física general.
- Aritmética y Algebra.
- Termodinámica e eléctrica y magnetismo.
- Química general.
- Química inorgánica.
- Química orgánica.
- Análisis químico general.
- Análisis químico especial.
- Mecánica química.
- Mineralogía y Botánica.
- Técnica Micográfica e Histología vegetal y animal.
- Organografía, Fisiología vegetal y Zoología general.

Escolástico hace las siguientes predicciones para los días que restan de la primera quincena del presente mes:

- Días 7 al 8.—Tempestades en Francia, Zaragoza, Navarra, Logroño, Lérida, Huelva, Cataluña, Castilla, Teruel y Alava. Vientos tempestuosos en varias regiones. En el Cantábrico, ventarrones y tempestades.
 - Días 9 al 11.—Régimen tormentoso en general. Luego ventarrones y frío al atardecer.
 - Días 12 al 15.—Tempestades: lluvias fuertes y frío á las mañanas y al oscurecer.
 - Día 15.—Tiempo lluvioso y frío.
- En Andalucía y Levante, tempestades y lluvias frías y menudas.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Real decreto del Ministerio de la Guerra llamando al servicio de las armas 11.696 reclutas.

—Circular de la Junta provincial del Censo de población dictando varias disposiciones respecto á la división de secciones del término municipal.

—Circular de la Tesorería de Hacienda relacionando los pueblos que han dejado de recoger las cédulas personales y cominándoles para que lo hagan.

—La Comisaría de Guerra de esta plaza anuncia para el 6 de Octubre próximo un concurso para contratar la adquisición de ladrillos, baldosas, tejas, cal, arena, yeso y cemento.

—Anuncios oficiales de las Alcaldías de Cornudella, Musara, Constantí, Perafort, Masflorencs, Bellmunt, Marsá, Riudecols, Alforja, Ceballá del Condado, Morell, Bani-sanet, La Nou y Montbrío de la Marca.

—Providencias judiciales.

Notas festivas

Un padre sale de paseo con sus tres hijas, las tres muy elegantes, pero sumamente feas.

Al verlas, exclama un transeunte: —¡Ah! van las tres desgracias de ese pobre padre!

En la delegación:

—Es la tercera vez, señor delegado, que me roban la bicicleta, mientras me estaba afeitando en una barbería.

—Pues en ese caso ¿qué espera usted para dejarse la barba?

Un individuo muy aficionado á la bebida, según lo atestigua el color de su nariz, declara á una mujer muy hermosa:

—Le juro á usted que sus miradas me embriagan.

—Confíese usted que si siempre se hubie-

se embriagado con las miradas de las mu- jeres, no tendría la nariz tan encarnada.

COMBINACION

Remitida por J. LLORENS

DANIEL COTS

Repetir las letras que se dan tantas veces como lo indica el número que abajo llevan y que sin contar las ya dadas en los dos nombres, formar el nombre de una zarzuela catalana.

Solución al logogrifo numérico anterior: Florencia.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—S. Augustal oy Sta. Regina vg. y Nra. Sra. de la Natividad de Ntra. Sra. S. Adrián mr. y Ntra. Sra. de la Salud de Gracia.

Continúan en la iglesia de la Merced—Su Divina Majestad se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Catedral.

CULTOS DE HOY

Enseñanza.—A las siete y media misa de comunión general con plática que dirá el Rdo. Dr. D. José Brú. Por la tarde á las seis expuesta S. D. M. habrá los ejercicios mensuales de Apostolado de la oración.

Sagrado Corazón.—A las siete misa de comunión general y continuación de la novena de San Pedro Claver.

San Juan Bautista.—El Apostolado de la oración tendrá misa de comunión general del primer viernes de mes con plática.

Carmelitas Descalzas.—A las siete de la tarde se cantará la Salve.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las nueve y media oficio á dos coros con sermón. En la capilla de Ntra. Sra. de la Guía de los Claustros, habrá misas rezadas de seis á ocho y á las once oficio solemne. Por la tarde á las cinco Rosario cantado, sermón y Salve.

San Francisco.—A las nueve y media oficio y á las once misa rezada. Por la tarde á las cinco Rosario y Salve.

Stma. Trinidad.—Oficio á las nueve y media. San Juan Bautista.—A las nueve y media misa parroquial. Por la tarde á las cinco y media Rosario y meditación.

Santa Clara.—Desde las cinco á las nueve habrá misas rezadas á las diez oficio solemne á orquesta predicando el Canónigo Magistral Dr. D. Antonio Balcells y luego canto del Te-Deum. A las cinco y media de la tarde habrá Rosario cantado, sermón por el P. Más, sacerdote jesuita, canto de los gozos y adoración de la Reliquia de Santa Clara.

Sagrado Corazón.—A las seis de la mañana Novena de San Pedro Claver durante la misa. Por la tarde á las seis Rosario y sermón.

San Miguel.—A las siete misa de comunión general de las hijas de María.

Beneficencia.—A las seis y á las nueve misas. San Lorenzo.—A las once y media misa.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez misas rezadas. Por la tarde á las cinco y media la función de costumbre en los días festivos.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis misa cantada por la comunidad.

Descalzas.—A las ocho oficio cantado. Carmelitas Descalzas.—Habrá misas rezadas á las cinco, seis, siete y ocho, cantándose el oficio conventual por la comunidad á las nueve y media y á las diez y media se celebrará otra misa rezada.

Sección oficial

Administración gremial de Consumos

Aproximándose la época de matanza de ganado de cerda, se avisa á los tratantes en tal clase de ganado á fin de que acudan á la mayor brevedad posible á esta Administración para dar cumplimiento á lo que sobre el particular se previene en la ley de consumos vigente.

Tarragona 6 de Septiembre de 1900.—El Administrador, Eduardo Llavore.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Teresa Bello Munt. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—José Solé Casals con Josefa Mallol Babot.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana. Jefe de día señor comandante de Luchana D. Leocadio Villasevil.

Hospital y provisiones 1.º capitán de Luchana. Oficiales de vigilancia á las órdenes del Jefe de día 1.º Zona Almansa, 2.º Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana. El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID

Table with financial data for Madrid, 6, 344 t. Includes items like 'por ciento interior', 'por 100 ídem en mes', 'por 100 exterior', 'por 100 amortizable', 'Aduanas', 'Cubas (Emisión de 1886)', 'Cubas (Emisión de 1890)', 'Filipinas', 'Banco de España'.

Table with financial data for Tabacalera, Nuevo empréstito, Cambios de París, Idem Londres, 4 por 100 exterior.

BOLSA DE BARCELONA

Table with financial data for Barcelona, 6, 344 t. Includes sections for 'Cambios extranjeros', 'Efectos públicos', and 'Acciones fin mes'.

Variedades

EL RETRATO

—Señora—dijo Justina, entrando en el tocador de Catalina Mirpoix—ahí está el conde de Fontanant.

—¡Otra vez!...—exclamó la dueña de la casa, haciendo un gesto de desagrado.

—Sin saber por qué, Catalina no podía sufrir al conde, el cual le era profundamente antipático.

—Su modo de hablar, lento y monótono, era para ella cosa insuportable, que le atacaba los nervios y le sacaba de quicio.

—¿Por qué la portera ha dejado pasar á ese caballero?

—Dice que es muy mala fisonomista y que no puede estar en todo.

—¡Ya no es posible hacerle retroceder!—exclamó Catalina.—¡Que pase adelante!

—Ratífese la doncella y á cabo de algunos segundos levantaba un cortinaje y el conde de Fontanant hacía su entrada solemne en la sala.

—Acercóse el aristócrata á Catalina, le besó respetuosamente la mano y se sentó en una butaca, con su sombrero sobre las piernas.

—¿Cómo estamos de salud?—le preguntó.

—¿Se le ha pasado á usted ya la jaqueca de que me habló anteayer? ¿Ha probado usted el agua húngara que le he recomendado en clase de laxante?

—¡Pero hombre, por Dios; no me hable usted de estas cosas!

—Hay que cuidarse mucho, Catalina, y las purgas son siempre muy convenientes. Mañana le mandaré á usted seis botellas, que yo mismo iré á comprar á la farmacia central. Si cayera usted enferma, no se lo que sería de mí, porque su salud de usted es lo que más me interesa en el mundo.

—¡Muchas gracias!

—Siento por usted lo que se llama un verdadero amor.

—Es usted muy amable; pero no tiene usted aspecto de hombre enamorado.

—No sé por qué dice usted eso...

—Me gusta su conversación, siempre brillante... y amena—repuso Catalina, procurando ocultar un bostezo—lo cual no es óbstráculo para...

—¿Para qué?—interrumpió el conde de Fontanant.

—Para que esté convencida de que no es cierto que usted me ama.

—¿Y en que se funda usted para decir semejante cosa? ¿Qué tiene usted que echarme en cara?

—Con efecto, ¿qué podía censurarle Catalina con respecto á las manifestaciones de cariño de que constantemente le hacía objeto? Fontanant era en realidad un hombre en extremo pesado y fastidioso; pero eso no se le puede decir cara á cara á nadie.

—Además, era el pretendiente más repetitivo, mas discreto y mejor educado que es posible imaginar, y esto le favorecía, en verdad, de un modo extraordinario para que se guardaran con él todo género de consideraciones durante la conservación.

—Catalina reflexionó un instante, y después iluminóse de pronto su fisonomía. Había tenido una ocurrencia feliz.

—Si—prosiguió la dueña de la casa—la mejor prueba de que usted no me ama, es que aun no me ha regalado su retrato.

—No me había autorizado usted para ello ni yo me había atrevido á ofrecerse...

—Si, sí, ya comprendo... Se lo regalaría usted á cualquier señora de la aristocracia; pero á mí no, porque temería usted comprometerse. No quiere usted, sin duda, que su fotografía figure en mi tocador en el puñito de preferencia.

—Está usted en un gravísimo error. Eso sería para mí un honor que me colmaría de gloria y de entusiasmo. Voy ahora mismo á mi casa y enseguida le enviaré á usted mi retrato.

—Catalina se acercó al conde, le tendió una mano y le dijo con amoroso acento:

—¡Con qué placer contemparé á cada instante esa fotografía que le representa á usted sin hablar, con el rostro iluminado por

ese silencio que le sienta á usted tan bien! Supongo que el retrato será muy parecido.

—¡Sí, señora, mucho!

—Le advierta á usted que no quiero una tarjeta de visita, sino una fotografía de gran tamaño.

—Le mandaré á usted un retrato álbum, en el que solo se ve el busto. Es de un parecido admirable.

—Pues bien mandémosle usted inmediatamente. Aquí lo espero.

El conde de Fontanant volvió á besar la mano á Catalina, y poseído de indescriptible satisfacción corrió á su casa, eligió el mejor retrato que tenía, y después, para demostrar que no temía comprometerse, escribió al dorso:

¡AL ALMA DE MI VIDA!

El conde de Fontanant.

Nuestro hombre metió el retrato en un sobre y al cabo de un cuarto de hora, su ayuda de cámara entregaba el presente á la señorita Mirpoix.

—¡Al fin me ha salvado!—exclamó Catalina radiante de júbilo.

—Acto continuo, llamó por el tubo acústico á la portera, y apenas la tuvo en su presencia, le dijo:

—¡Ahí tiene usted este retrato para que lo fije bien en su memoria y no vuelva á dejar entrar en su vida á individuo en él representado. Para mayor seguridad, lévese usted la fotografía á fin de que no pueda usted alegar la menor disculpa. Se la regala á usted.

La portera leyó la inscripción

¡AL ALMA DE MI VIDA!

y exclamó:

—Esto siempre da mucho tono, porque se ve que el original es una persona muy distinguida. Voy á hacer que le pongan un marco, para colocarlo después en el sitio mas visible de la portera.

Ricardo O'Monroy

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Marsella y esc., v. español Cabo San Vicente, de 1.178 ts., c. Garrastazu, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

De Barcelona, v. español Matias F. Bayo, de 856 ts., c. Vigil, con tránsito, consignado á los Sres. Hijos de Benigno López.

DESPECHADAS

Para Bilbao y escalas, v. Cabo San Vicente, con efectos.

Para Bilbao y escalas, v. Matias F. Bayo, con efectos.

TELEGRAMAS

Madrid, 6, 2-5 t.

Se confirma el rumor de haber ocurrido un conflicto en las rias de Vigo entre los traineros y los jinetes.

Algunos corresponsales quitan, sin embargo, importancia á lo ocurrido.

Paris, 6, 2-10 t.

La proclama que el presidente del Transvaal ha mandado fijar en todos los sitios públicos de las ciudades y aldeas de aquel territorio, ha sido telegrafada á lord Salisbury y á los Gobiernos de todas las potencias, protestando contra la anexión del Transvaal á Inglaterra.

Al mismo tiempo M. Kruger hace un llamamiento al patriotismo de los boers excitándoles á defender la independencia nacional hasta arrojar al invasor ó morir en la lucha.

Paris, 6, 2-15 t.

En Londres se han recibido despachos de Hong-Kong participando que los «triades» están conspirando para derribar la dinastía en el Japon.

Servicio especial de LA OPINION (POR TELÉFONO)

Madrid, 6, 11-4 n.

Telegrafian de Londres que el generalísimo de las tropas inglesas en el Africa del Sur, Lord Roberts, regresará en breve á la capital de Inglaterra, sustituyéndolo en el mando de las tropas el general Buller.

Con este inesperado viaje relacionan los que se precian de bien enterados el próximo fin de la lucha anglo boer.

Madrid, 6, 11-8 n.

Circulan los más alarmantes rumores respecto al Celeste Imperio.

Dícese que la Emperatriz de China ha mandado á todos los Virreyes de su vasto imperio que recluten hombres y dinero para vengar las humillaciones que en la actualidad sufre China, asegurándose que la segunda etapa de la cuestión de Oriente será una de las páginas más sangrientas que registra la historia del presente siglo.

—Ministro de la Gobernación Sr. Dato, ha salido para Santander.—P.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para hoy por el cinematógrafo Rodisbesquik, último y nuevo sistema premiado en la Exposición de París, por sus imágenes fijas.

En todas las sesiones habrá una gran variedad de cuadros.

PRECIOS: Butaca con entrada, 0'35.—Palcos principales y palcos plateas, con seis entradas de preferencia, 2'00 pesetas.—Luneta circular con ídem, 0'25.—Entrada general 15 céntimos.

Las sesiones empezarán á las siete de la noche, verificándose éstas, de hora en hora, aproximadamente.

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—TARRAGONA

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOE.

Especialidad en empastes, emplomaduras y orificaciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—TARRAGONA.

FÁBRICA DE GASEOSAS

D. JOSÉ AGRAS

DEPÓSITO DE CERVEZAS.—SIFONES

Todo de inmejorable calidad.—Precios económicos

Se sirve á domicilio

SAN FRANCISCO, 17.—TARRAGONA

Establecimiento y Clínica de Medicina Veterinaria

BAJO LA DIRECCIÓN DE

RAFAEL PÍ Y CERVERA

Profesor Veterinario y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona

SUCESOR DE D. JOSÉ PÍ

En dicho establecimiento encontrarán los clientes todas las ventajas y comodidades en el caso de enfermedad de sus caballerías, especialmente en las QUIRURGICAS, entregándose las caballerías después de una completa curación, á fin de evitar molestias á sus dueños; contando para ello con todos los adelantos de la ciencia, tanto en la parte médica como en la quirúrgica, así como personal competente para el cuidado de las caballerías.

Se admiten ajustados por herrajes y curación á precios reducidísimos.

Especialidad en las enfermedades de los perros.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de carruajes, así como se reparan cuantos desperfectos tengan lugar en los mismos; advirtiéndose que en ninguna parte encontrará el público la solidez y perfección en la construcción como en este, así como los precios tan reducidos; admitiéndose los pagos al contado y á plazos para más comodidad del público.

Calle Misericordia n.º 6 (puerto)

Para los avisos Rambla de San Juan 68, principal

HIELO

á 1 peseta arroba y 15 céntimos kilo

FÁBRICA, SAN MIGUEL 31

TARRAGONA

VENTA EXCLUSIVA

en comisión de toda clase de productos españoles. Adelantos sobre consignaciones.—Paris—46 rue Albouy.—Marsella—43 rue de la Darse.

RECAREDO, CORTÉS Y C.

Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34

herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el braguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias.

Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

P. MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

APRENDIZ

Se necesita uno en la confitería LA ANTIGUA TARRACONENSE de Juan Palá.—Plaza Cedars, número 1.

DINERO á préstamo

Compra-venta de fincas

Tiene el encargo para ambos particulares el Notario D. Trinidad de Martorell, Cos del Bou, 14, 1.º

